

Des orages violents et très localisés

21/8/02

Jeudi soir, de 17 à 23 heures, un orage a traversé une partie de la Côte-d'Or endommageant les vignes (lire page 3), inondant des magasins mais aussi les caves de plusieurs maisons. Entre 18 et 23 heures, les pompiers ont été contactés à 534 reprises et sont intervenus 218 fois !

L est environ 18 heures, jeudi, lorsque les premiers éclairs déchirent le ciel. Quelques minutes encore et les premières pluies, violentes, vont se déverser, submergeant des routes, inondant quelques caves. Si l'événement est sans commune mesure avec celui qui vient de d'accabler le sud-est de la France, il n'en frappe pas moins les esprits.

« Le long d'une ligne qui conduit de Perrigny-lès-Dijon à Vitteaux en passant par Marsannay-la-Côte, Fleurey-sur-Ouche, Lantenay... il est tombé en 50 et 100 millimètres d'eau », explique Denis Thévenin, directeur de météo France Dijon. « À certains endroits, très localisés, il a plu jusqu'à 100 millimètres soit 100 litres d'eau au mètre carré dont 25 en moins d'une heure ». Pourtant, si chiffres



Jeudi soir, il est tombé entre 50 et 100 millimètres d'eau le long de la ligne allant de Perrigny-lès-Dijon à Vitteaux (photo Daniel Chérubin)

sont impressionnants, ils ne sont pas « exceptionnels ».

« Ce phénomène peut survenir tous les 5 ans dans la région », note Denis Thévenin. « Nous avons lancé une alerte de niveau 1. Cela signifie qu'il s'agit d'un phénomène météo à surveiller mais qui ne nécessite pas une action au niveau départemental ».

Des caves inondées en un quart d'heure

Entre 18 et 23 heures, les pompiers seront contactés à 534 reprises et interviendront 218 fois. Notamment en compagnie des policiers, également très sollicités, pour aider une personne choquée à sortir de son véhicule, alors qu'elle était bloquée, rue Paul-Langevin, à Chenôve... Hier, le maire Fleurey-sur-Ouche a demandé à remplir un dossier pour que sa commune soit classée en zone « catastrophe naturelle ».

Il faut dire que la montée des eaux a été, parfois, très



Dans la cave, sur les murs, l'inondation a laissé sa marque... (photo Francis Ziegelmeyer)

rapide. « Les caves ont été inondées en un quart d'heure. L'eau arrivait de partout. Elle remontait parfois des lavabos installés dans les sous-sols. Les égouts débordaient », explique Christian qui demeure rue François-Pompon à Marsannay-la-Côte.

Hier, comme ses voisins, Alain ou Albert, Christian a vidé sa cave de ce qu'elle

contenait. « Heureusement que mes belles-filles sont venues m'aider », glisse, à ses côtés, Françoise dont le fils « a été choqué ». Hier, à Marsannay-la-Côte, comme dans d'autres communes, s'empilaient, sur le trottoir, les dégâts d'une nuit d'orage qui n'a fait, heureusement, aucun blessé...

Francis ZIEGELMEYER

Région

COTE DE NUITS

Orage de grêle jeudi : Des dégâts importants

L'orage qui s'est déclaré sur Dijon jeudi en soirée a frappé également la Côte de Nuits, causant des dégâts importants dans le vignoble au Sud de Marsannay, jusqu'aux abords de Couchey, principalement sur un secteur relativement restreint situé au dessus et à proximité de la route des Grands Crus.

Plusieurs domaines dont les Maisons Collotte de Couchey, Charlopin de Marsannay, ont été touchés par la grêle, et plus particulièrement le Domaine Charles Audoin dont quatre hectares,

situés dans le périmètre d'une ligne à haute tension, ont été hachés par les grêlons et de nombreux rangs de vigne déterrés et couchés par l'avalanche d'eau, détruisant ainsi plus de 60 % de la récolte.

L'intervention de tractopelles hier matin a été nécessaire pour dégager la route des grands crus, envahie par 20 centimètres de boue.

De grosses pluies ont également frappé le vignoble de Gevrey sans cependant provoquer de dégâts importants.